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Niederschrift 
Öffentliche Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Ener gie und Verkehr 

DER STADTVERORDNETENVERSAMMLUNG 
DER UNIVERSITÄTSSTADT MARBURG 

 Sitzungstermin: Dienstag, 14.08.2001 
 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
 Sitzungsende: 19:40 Uhr 
 Ort, Raum: 35037 Marburg, Sitzungssaal Hohe Kante, 

Barfüßerstraße 50, Eingang Hofstatt 

Anwesenheit:  
 
Frau Baumann, Dr. Petra   
Herr Chatzievgeniou, Pandelis   
Herr Hussein, Schaker  Vertreter für Frau Schröter 
Herr Kahle, Dr. Franz  Vertreter für Herrn Göttling 
Frau Kaufmann, Anita   
Herr Meyer, Uwe   
Herr Musket, Dr. Ralf   
Frau Richter, Anke   
Herr Scherer, August   
Frau Schwebel, Gerlinde  Vertreterin für Herrn Zaun 
 
Herr Göttling, Dietmar  entschuldigt 
Herr Jakobi, Karl  entschuldigt 
Frau Schröter, Roxane  entschuldigt 
Herr Zaun, Herbert  entschuldigt 
 
Anwesend waren  
 
vom Magistrat: Frau Stadträtin Kober 

von der Verwaltung: Herr Friedrich 

als Gäste für die Agenda-AGs: 
 

 

Die Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Gegen Form 
und Frist der Einladung erheben sich keine Bedenken. 
 
 
TOP 1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.06.2001 
 Die Niederschrift wurde ohne Gegenstimmen angenommen. 

 
  

 
  

 
TOP 2 Antrag der CDU-Fraktion zum Baumbestand am Lah nufer 

Vorlage: VO/0130/2001 
 Für seine Fraktion erläutert der Stadtverordnete Scherer den vorliegenden Antrag.

Für den Magistrat stellen Herr Feyh (DBM) und Herr Dr. Ferdinand (67) fest, dass 
diese Frage nicht in den Zuständigkeitsbereich des Magistrats  liegt. Der zuständ
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ge Lahn-Ohm Verband werde aber auf die geschilderten Umstände aufmerksam 
gemacht.  

 
 

  
 

 Dieser Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

TOP 3 Landschaftsplan 'Östliche Stadtteile' - LP-O 
Vorlage: VO/0102/2001 

 Der Landschaftsplan war den Stadtverordneten in der gemeinsamen Sitzung des 
Ausschusses für Umwelt, Energie und Verkehr sowie des Bau und Planungsaus-
schusses von der Verwaltung und dem Planungsbüro am 08.08.2001 vorgestellt 
worden. Eine inhaltliche Diskussion soll heute in der regulären Sitzung erfolgen. 

In der Diskussion werden u.a. folgende Themen angesprochen: 

• Maßnahmenvorschläge des Landschaftsplanes – diese werden von einigen 
Teilnehmerinnen und Teilnehmern als unkonkret wahrgenommen – hierzu 
führen Herr Kulle und Herr Nützel aus, dass der Landschaftsplan nach den 
Maßgaben des Gesetzes und im Rahmen der Haushaltsmittel erstellt wur-
de. Eine Konkretisierung kann auf dieser Ebene nicht ohne erheblichen 
Aufwand erfolgen. 

• Punktuelle Darstellung der § 23 Biotope – dieses wird von Herrn Nützel als 
eine legitime Darstellungsmöglichkeit bezeichnet, die flächenhafte Darste
lung wurde bewusst nicht gewählt. 

• Bodenschutz – die Teilnehmerinnen und Teilnehmer stellen fest, dass die-
ses Thema keine eigenständige Darstellung erfährt, die Aussagen beziehen 
sich lediglich auf die landwirtschaftliche Bodenutzung; hierzu führt Herr Nü
zel aus, dass das Thema Bodenschutz natürlicherweise Aussagen zum 
Thema „Landwirtschaftliche Nutzung“ macht – für den Bereich „Forstwir
schaft“ sind keine Aussagen notwendig, da hier durch die Nutzung bereits 
der Boden geschützt werde. Herr Kulle weist darauf hin, dass die Aussagen 
des Planers bezüglich der in ihrer Dimension bisher nicht bekannten jährl
chen Abtragungsraten von Boden wertvolle Informationen für die Planungs-
praxis und die Beratungen mit den Landwirten geben. 

• Landschaftsplan auf CD – die Ausgabe des Planes auf CD-Rom wird ge-
wünscht 
Die Ausgabe des Landschaftsplanes auf CD wird derzeit geprüft, bisher 
scheitert die Realisierung an den noch offenen Lizenz-Rechten (CAD
Programm). Interessierte werden derzeit auf die Einsichtmöglichkeit bei den 
PC´s der Stadtplanung verwiesen. 

• Landschaftsplan im Internet – hierzu führt Herr Kulle aus, dass diese Form 
der Veröffentlichung aufgrund der benötigten Datenmenge von > 50 MB Da-
ten bei den derzeitigen Techniken keine wirkliche Bearbeitung/Information 
per Internet zulässt. 

 
 

 Der Stadtverordnete Dr. Kahle stellt den Antrag auf Vertagung. Dieser Antrag wird 
ohne Gegenrede angenommen. 
 
 

  
TOP 4 Bericht(e) aus den Arbeitsgruppen zur Lokalen Agenda 21 
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 AG Verkehr:  
Frau Müller de la Motte berichtet. Die AG beschäftigt sich derzeit mit der Frage der 
Schulwegeplanung sowie mit den Stellungnahmen der Verwaltung zu dem Leitbild.
 
AG Ökologie: 
Frau Töllner führt aus, dass sich die AG ebenfalls mit den Stellungnahmen der 
Verwaltung zu den Leitbildern der AG beschäftigt und diese kommentiert. Sie 
schlägt vor, dass die Arbeitsgruppe zu eine der nächsten Ausschuss-Sitzungen 
einige der bisher gesammelten Maßnahmenvorschläge präsentiert. Dies wird ein-
vernehmlich begrüßt. 
 
AG Energie: 
Herr Marks berichtet. Die AG hat sich in der letzten Sitzung mit der Photovoltaik 
beschäftigt. Den Mitgliedern der AG stellt sich die Frage, warum die Stadt Marburg 
nicht die Fördermöglichkeiten hierzu nutzt und Maßnahmen an Schulen för-
dert/umsetzt. Herr Marks kündigt an, dass sich die AG in ihrer öffentlichen Sitzung 
am 04.09. über die Realisierung von Klein-BHKW Anlagen informiert. 
 
 
 

  
 

  
TOP 5 Verschiedenes 
 Der Stadtverordnete Chatzievgeniou erkundigt sich nach dem Stand der Prioritäten-

liste für die Energiesparmaßnahmen. Die Kenntnisse der Verwaltung sollen im Pro-
tokoll dokumentiert werden.  
 

 
 
 
Weitere Ergänzungen werden nicht eingebracht. 
 

  
 

  
 
 
Marburg,  
 
 
 
 
Jochen Friedrich 
Schriftführer 

Hinweise von 67.3  
Nach Auskunft von 10.1 ist eine Prioritätenliste für investive Maßnahmen erstellt und wird von 
60.5 sukzessive umgesetzt. (vgl. Liste) 
 
Als eine der ersten Maßnahmen wurden für den Haushalt 2002  -72.000 DM - für die energe-
tische Optimierung des Bürgerhauses Ronhausen eingesetzt.  
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